

En cuanto a la "Operación Overlord", se tomó nota de que la misma sería desencadenada en mayo de 1944, en conexión con una operación en el sur de Francia. "Esta última operación- expresaron los aliados-, se emprenderá en las proporciones permitidas por la importancia del material de desembarco. Además, la Conferencia toma nota de la declaración del mariscal Stalin, según la cual las tropas soviéticas desencadenarán una ofensiva, casi en el mismo momento, para impedir el transporte de tropas alemanas del frente del Este al frente del Oeste".

*Por último, se convino que "los Estados Mayores militares de las tres potencias deberán permanecer desde ahora, en estrecho contacto a la vista de la inminencia de las operaciones en Europa. Se ha decidido, en particular que los Estados Mayores deberán establecer para estas operaciones, un segundo plan destinado a engañar al enemigo e inducirlo al error".*

*Esta conferencia demostró la resolución de las potencias aliadas de conseguir la victoria y acabar con la guerra.*

Esta conferencia demostró la resolución de las potencias aliadas de conseguir la victoria y acabar con la guerra, como también reflejó la clara voluntad de las naciones participantes de mantener la paz una vez terminado el conflicto al proponer la conformación de un marco internacional que abogue por la solución de los conflictos.

## Bombardeos sistemáticos en Alemania

ELBIBLIOTECOM

*Apuntaba también a producir un impacto psicológico importante en la población civil de ese país.*

Dentro de la ofensiva general iniciada por los aliados, los bombardeos aéreos a las ciudades alemanas tuvieron un rol fundamental. Esta estrategia, había sido establecida por ingleses y norteamericanos en el marco de la Conferencia de Casablanca, y encomendada al mariscal de aire Arthur Harris más conocido como Bomber Harry. El objetivo principal del plan de bombardeos era el aniquilamiento del poderío bélico nazi mediante la destrucción de la capacidad industrial de Alemania. Pero no solo eso sino que apuntaba también a producir un impacto psicológico importante en la población civil de ese país, de manera tal, de quebrar el ánimo de los ciudadanos alemanes y mermar su voluntaria colaboración para la maquinaria de guerra.



Gráfica de la época.



Aviones Aliados sobre Alemania.



Spitfires.

Durante 1943, dada la inminencia de los desembarcos en el continente europeo, los aliados intensificaron la frecuencia y la violencia de los bombardeos en territorio alemán, con la intención de diezmar en forma contundente la capacidad de producción y reposición de las tropas alemanas y a su vez destruir sus vías de comunicación.

Así, a los esporádicos ataques efectuados en 1942, siguieron, durante este año, una serie de bombardeos realizados de manera sistemática, día y noche, sobre diferentes centros industriales de Alemania, que hicieron temblar todo el territorio.

*Si bien la idea era apuntar a objetivos específicos, señalados como tales por tratarse de fábricas militares, hangares, centros de abastecimientos, bases y puertos, el poder destructivo de los raids aéreos produjo devastaciones en las ciudades y centros urbanos de las regiones atacadas, provocando no solo destrucción material (muchísimas personas quedaron sin hogar) sino también miles de muertos entre la población civil.*



Bombardeo de la RAF.

*Los bombardeos masivos fueron dirigidos casi exclusivamente a la cuenca del Rhur.*

A partir de marzo de 1943 y hasta julio de ese año, los bombardeos masivos fueron dirigidos casi exclusivamente a la cuenca del Rhur, centro de producción y corazón industrial de Alemania, haciendo honor al objetivo principal de los mismos. Durante este tiempo, la R.A.F arrojó unas 58.000 toneladas de bombas, a través de diferentes raids que produjeron grandes destrucciones en el complejo industrial. Uno de los ataques más devastadores fue el efectuado entre el 16 y 17 de mayo sobre las represas del Möhne, del Eder y del Serpe que abastecían de agua a la población y fábricas de la región, además de regular el nivel de los ríos para la navegación. A causa del ataque, dos de esas represas se derrumbaron con la consecuencia inmediata de una impresionante inundación en la que el agua, con una fuerza arrasadora, arrastró todo a su paso.



Hamburgo luego de un bombardeo.

*La R.A.F arrojó unas 58.000 toneladas de bombas, a través de diferentes raids que produjeron grandes destrucciones en el complejo industrial.*

La noche del 24 al 25 de julio se inició uno de los ataques más violentos de la R.A.F. El mismo, fue efectuado sobre Hamburgo, la segunda ciudad de Alemania en importancia, con dos millones de habitantes y un importante centro industrial. Esta ciudad fue bombardeada durante cuatro noches en una semana, sufriendo un verdadero "huracán de fuego" según la prensa local. En realidad los incendios provocados por las explosiones, y que se sumaron a las destrucciones causadas por los impactos, fueron tan devastadores que originaron una verdadera catástrofe. El saldo fue de 30.000 muertos y una ciudad completamente en ruinas. Solo la aviación británica había lanzado unas 8.000 toneladas de bombas en las noches, a lo que se debe agregar lo realizado por los norteamericanos durante el día, puesto que esa era la modalidad empleada por los anglosajones en el plan de bombardeo, mientras la R.A.F atacaba de noche, la aviación estadounidense lo hacía de día.

*El saldo en Hamburgo fue de 30.000 muertos y una ciudad completamente en ruinas.*



*Foto de reconocimiento de la RAF. Centro de desarrollo de los cohetes V2 en Peenemünde, Alemania.*

*Como esta, muchas otras ciudades fueron bombardeadas y destruidas: Würzburg, Darmstadt, Heilbronn, Wuppertal que sufrió dos raid devastadores que destruyeron completamente su industria, Weser y Magdeburgo. Todas con un promedio entre 5.000 y 12.000 muertos.*

El 17 de agosto, los aliados lanzan una oleada sobre Peenemünde, una isla a orillas del Báltico, donde los servicios de inteligencia habían descubierto la existencia de una fábrica de cohetes V1 y V2, predecesores de los misiles, dañando gravemente las instalaciones. En octubre, el objetivo será la ciudad de Kassel y su centro de producción de tanques y locomotoras. Hasta que finalmente los bombardeos arremetan con devastaciones sobre la capital alemana a partir de noviembre de 1943.



*Mujer liberada del trabajo esclavo por una unidad estadounidense, cocina en la calle. Würzburg, 1945.*

*Los bombardeos no consiguieron inmediatamente su objetivo de acabar con la capacidad industrial de los alemanes.*

*La necesidad de contrarrestar estos ataques había disminuido el poder de la aviación alemana en otros frentes.*

Si bien Berlín ya había sufrido un par de incursiones, lo cierto era que estos no habían afectado más que las afueras y territorios cercanos pero no el centro de la ciudad. Desde el 18 de noviembre de 1943 y hasta marzo de 1944, se produjeron los ataques más contundentes. A través de 16 incursiones masivas, la capital del Reich fue víctima de las bombas aliadas. Aunque su destrucción no alcanzó los niveles de Hamburgo, se produjeron graves destrozos que dejaron más de un millón de personas sin hogar y 6.000 víctimas.

A pesar de los desastres causados por la fuerza devastadora de los ataques, los bombardeos no consiguieron inmediatamente su objetivo de acabar con la capacidad industrial de los alemanes, y una prueba de ello era el incremento de la producción del país durante 1943, uno de los años más productivos para los nazis durante el conflicto. La capacidad de los alemanes para levantar una fábrica nueva o para reparar las destruidas era en extremo eficiente. Tampoco fue inmediato el efecto sobre la población, que si bien en principio recibió un impacto emocional muy fuerte, continuó muy influenciada por la propaganda nazi y la idea de la "guerra total".



*Bombardeo en Berlín.*



*Berlín en ruinas.*

También es cierto que los alemanes infligieron durante estos bombardeos importantes bajas en los aliados, gracias a la eficacia y perfeccionamiento constante de sus sistemas de defensa antiaérea y a la efectividad de la Luftwaffe. Pero el convencimiento de los aliados y su persistencia en la victoria los movían a incursionar con nuevas tácticas para llevar a cabo los bombardeos, mejorando sus resultados. A su vez, la necesidad de contrarrestar estos ataques había disminuido el poder de la aviación alemana en otros frentes principalmente en el Este. Durante la primavera de 1944, si bien las bajas aliadas eran muchas, la aviación alemana estaba muy dispersa y eso facilitaba nuevas incursiones. Para ese entonces, gracias al esfuerzo conjunto y coordinado de la RAF y la USAAF, la batalla por el predominio aéreo había sido ganada por los Aliados.

*En abril de 1944 se iniciaron raids a puntos estratégicos de Francia y Bélgica, ocupadas, para "preparar el terreno" donde desembarcarían las tropas aliadas a la vez que toda la aviación norteamericana y británica, fue puesta bajo el mando del general Eisenhower y al servicio de la invasión a Francia. Luego del desembarco, los bombardeos continuarán intensamente y para finales de año habrán causado el efecto esperado, tanto sobre la industria como sobre la población alemana, muy golpeadas por los ataques.*